
Acta de la Junta de Directores de Bibliotecas de la Universidad 
Complutense de Madrid celebrada el 15 de diciembre de 1998, a 
las 10 horas, en la Sala de Juntas del Antiguo Pabellón de 
Gobierno (c/ Isaac Peral s/n) con la asistencia de las personas 
que al margen se relacionan: 
 
  
Marta Torres Santo Domingo, 
 Directora 
Ana Santos Aramburo, 
 Vicedirectora 
Cristina Gállego Rubio, 
Coordinadora Servicios 
Centrales 
Manuel Sánchez Mariana, 
Director de Fondo Histórico 
Antonio Olivares Poza, 
Director Archivo Histórico 
Manuela Moreno Mancebo, Jefa 
de la Unidad de Adquisiciones 
Jacinto de Castro Vítores, 
Director de Tecnología y 
Sistemas 
Ángeles Vián Herrero, 
Dtra. de la Btca. de Fac. de 
Bellas Artes 

Alicia Sánchez Hontana, 
Directora Btca. Fac. C. 
Biológicas 
José A. Magán Wals,Director 
Btca. Fac. C. Económicas 
Carmen Hernández Zapata, 
Dtra. Btca. Fac. C. Físicas 
Margarita Cerrón Paz, Dtra. 
Btca. Fac. C. Geológicas 
Paloma Sánchez Hombre, 
Subdirectora de la Btca. Fac. 
C. Químicas 
Isidro Rodríguez Parra, Dtor. 
Btca. Fac. C. Matemáticas 

María Avelina Fernández Cruz, 
Dtra. Btca. Fac. C. 
Políticas 

Hortensia Esteve Rey, Dtra. 
Btca. Fac. Derecho 
Ana Liter Mayayo, 
Dtra. Btca. Fac. de Educación 
Aurora Miguel Alonso, 
Dtra. Btca.  Fac. Farmacia 
Pilar Martínez González, 
Dtra. Btca. Fac. Filología 
Manuel Oliva Hernández, Dtor. 
Btca. Fac. Filosofía 
Fco. Javier de Jorge García- 
Reyes, Dtor de la Btca. Fac. 
Geografía e Historia 

Juan A. Méndez Aparicio, 
Dtor. Btca. Fac. Medicina 

 La Directora da la 
bienvenida a la Junta a Doña 
Margarita Cerrón Paz, quien, 
recientemente, ha sido 
nombrada como Directora de la 
Biblioteca de la Facultad de 
Ciencias Geológicas. 
 
 
1. Lectura y aprobación, en 
su caso, del acta de la Junta 
de Directores del día 14 de 
octubre de 1998: 
 
 
 La Directora de la 
Biblioteca de la Facultad de 
Veterinaria indica que se ha 
omitido en el Informe de los 
Centros (punto 8 del orden 
del día) la información que 
dió sobre la apertura de la 
videoteca de la Facultad de 
Veterinaria. La Junta aprueba 
el acta, por unanimidad, con 
la citada adición. 
 
 
2. Informe de la Dirección: 
 
 
 La Directora informa de los 
siguientes asuntos: 
 
 -Preparación del libro sobre 
historia de la Biblioteca: en 
el mes de enero concluye el 
plazo para la entrega de 
contribuciones. 
 
 -Como en años anteriores se 
pondrá en marcha el horario 
de apertura extraordinaria, 
durante la época de exámenes, 
en las bibliotecas de las 
facultades de Ciencias 
Económicas, Geografía e 
Historia y Medicina. 
 
 -La Biblioteca ha preparado 
un calendario de mesa para 



Rosa Mª Rodríguez Durantez, 
Dtra. Btca. Fac. Odontología 
Cristina Ortiz Diez de 
Tortosa, Dtra. Btca. Fac. 
Psicología 
Raquel Benito Alonso,Dtra. 
Btca. Fac. Veterinaria 
Fco. Javier Gómez López, 
Dtor. Btca. E. S. Informática 
Manuel Vilariño Pardo, 
Dtor. Btca. E.U. 
Biblioteconomía 

Carmen Antón Luaces, Dtra. 
Btca. E. U. Estadística 
Miguel Ángel Martínez Santos, 
Dtor. Btca. E. U. Estudios 
Empresariales 

Mª Jesús Santurtún de la Hoz, 
Dtra. Btca. E. U. de Óptica 

Mª Dolores Illanas Duque, 
Dtra. Btca. E.U. Trabajo 
Social 
Carmen Horta García, Dtra. 
Btca. E. Relaciones Laborales 
Elvira Lázaro Godino, Dtra. 
Btca. del I. U. "Ramón 
Castroviejo" 
Isabel Costales Ortiz, Dtra. 
Btca. del I. Estudios 
Internacionales 

Eugenio Tardón González, 
Director de la Biblioteca 
Europea 

Juan Carlos Domínguez 
Martínez, Subdirector de la 
Biblioteca Europea 
Ana Delgado Pérez, Jefa de 
Canje Internacional 
Marina Arana Montes,Dtra. de 
la U. de Proceso Técnico 
Juan Fco. Ramos Sánchez, Jefe 
de Préstamo Internacional 

Victor Antón Valero, 
Administrador 
Pilar Moreno García, Jefa de 
la Unidad de Proyectos 

Fco. Javier Fernández 
Iglesias, Secretario 

1999. Incluye doce 
reproducciones de manuscritos 
con un breve texto 
explicativo. Se distribuirá, 
lo antes posible, entre todos 
los Centros. 
 
 
3. Adquisiciones: 
 
 La Jefa de la Unidad de 
Adquisiciones informa de lo 
siguiente: 
 
 -Se ha resuelto el concurso 
para la adquisición 
centralizada de publicaciones 
periódicas de 1999. Las 
empresas adjudicatarias han 
sido Swets, para las 
publicaciones periódicas, y 
DOC 6, para las bases de 
datos. 
 
 -La Unidad de Adquisiciones 
seguirá gestionando, de forma 
centralizada durante 1999, el 
acceso a las revistas 
electrónicas comprendidas en 
el concurso. 
 
 -En la Intranet de la 
Biblioteca se mostrarán las 
estadísticas de uso de las 
revistas suscritas a través 
de SwetsNet. 
 
 -Desde el 1 de enero se 
incrementará el número de 
bases de datos a las que 
tenemos acceso tanto desde el 
servidor web de la 
Biblioteca, como desde la 
máquina CEDRO. A las bases de 
datos a que teníamos acceso 
en 1998 --Aranzadi, Business 
Source Elite, CINDOD, Current 
Contents, ECONLIT, 
FirstSearch, ISSN, Medline--, 
se añadirán en 1999 las 
siguientes: EIU Country 
Report, ERIC, FRANCIS, 
INSPEC, MLA International 
Bibliography, PASCAL, 
PSYCLIT, Science Citation 
Report, SIGLE y SOCIOFILE. 

 
 



 -Es probable que el presupuesto previsto para la adquisición 
de manuales se reduzca de 100 a 50 millones de pesetas. 
 
 A partir de la intervención de la Jefa de la Unidad de 
Adquisiciones se produce un extenso debate con numerosas 
intervenciones. En el debate se analiza el porcentaje del 
presupuesto de adquisiciones destinado a las compra de revistas, 
manuales y publicaciones en lengua inglesa, se valora la 
incidencia de las publicaciones electrónicas, se resalta la 
importanica de agilizar los procedimientos de pago y, 
finalmente, se comentan distintos aspectos de nuestra política 
de adquisiciones en el entorno de cooperación interuniversitaria 
en el que nos encontramos. 
 
 
4. Estadísticas: 
 
 
 La Coordinadora de los Servicios Centrales de la Biblioteca 
informa sobre las novedades que se han introducido en el 
formulario para la estadística anual, que se distribuye en esta 
Junta. La Coordinadora pide que se cumplimenten las estadísticas 
con anterioridad al 28 de febrero, puesto que debemos cumplir 
con los plazos que a su vez nos marcan desde REBIUN. 
 
 Los directores de las bibliotecas de las facultades de 
Veterinaria, Ciencias Económicas y Trabajo Social comentan 
distintos apartados de las estadísticas y proponen algunas 
modificaciones para el próximo año. 
 
 
5. Automatización: 
 
 El Director del Servicio de Tecnología y Sistemas informa de 
lo siguiente: 
 
 -Estadísticas. Están trabajando coordinadamente con los 
Servicios Centrales en la elaboración de un formulario 
electrónico para las estadísticas anuales al que se podrá 
acceder mediante el servidor interno CEDRO. Para el análisis de 
los datos se tienen en cuenta los indicadores utilizados en 
Rebiun y los recomendados en la Unión Europea y en las normas 
ISO. 
 
 -Página Intranet. Se ha modificado considerablemente desde el 
pasado verano, no obstante son bienvenidas todas las 
aportaciones, sugerencias y comentarios que se hagan al 
respecto. 
 
 -Recuento. Se han realizado recuentos en once bibliotecas. El 
recuento se puede realizar en cualquier época del año: los 
Centros interesados sólo tienen que comunicarlo. 
 
 -El cierre del ejercicio de adquisiciones ha sido muy 
complejo. Tanto en el Servicio de Tecnología como en la 
Administración de la Biblioteca ha generado mucho trabajo. 
 



 -Seguridad. Debemos se muy cuidadosos con el uso de las 
"password" y actualizarlas con puntualidad. 
 
 -Infraestructura de red. Es necesario actualizar nuestra red 
de transmisión de datos en aquellos puntos que carecen de 
cableado estructurado.  
 
 -Don Miguel Baena, que procede de la empresa privada 
(Digital), es el nuevo director de los Servicios Informáticos. 
 
 -Tarjeta chip. Sigue adelante la introducción de la "tarjeta 
chip" --en lo relativo a la Biblioteca repercute en la 
sustitución del antiguo carné--. La nueva tarjeta chip se 
extenderá, probablemente, a toda la Universidad Complutense en 
un periodo de tres años. 
 
 El Director de la Biblioteca de la Facultad de Medicina 
pregunta si hay alguna novedad con respecto a la elección de un 
nuevo sistema de gestión para la Biblioteca. La Directora le 
responde que se sigue trabajando intensamente en este tema y que 
continúan las reuniones con el resto de las bibliotecas 
universitarias de la Comunidad de Madrid; no obstante todavía no 
se ha tomado ninguna decisión al respecto. Sobre este asunto se 
produce un extenso debate con numerosas intervenciones. 
 
 El Director de la Biblioteca de la Escuela Universidtaria de 
Biblioteconomía y Documentación pide que los boletines de nuevas 
adquisiciones se realicen mensualmente o, al menos, cada dos 
meses, y no trimestralmente como sucede en la actualidad. El 
Director del Servicio de Tecnología dice que se ocupará de este 
asunto. 
 
 
 
6. Personal: 
 
 
 La Vicedirectora informa de los siguientes asuntos de 
personal: 
 
 -Oposiciones. Las oposiciones para la Escala de Facultativos 
de Archivos y Bibliotecas de la UCM, ya están convocadas 
(Boletín Oficial del Estado, núm. 284 de 27 de noviembre de 
1998). 
 
 -Plan de formación. Se ha puesto en marcha en plan de 
formación de la Biblioteca que cubre un periodo de cuatro años. 
Parte de la tramitación se realizará desde el Servicio de 
Promoción Social de la Universidad. 
 
 -Cursos de promoción. Durante dos meses se ha impartido un 
curso dirigido a los aspirantes al turno de promoción de la 
Escala de Ayudantes. Se ha programado, también, un ciclo abierto 
de conferencias para los aspirantes a la Escala de Facultativos 
de Archivos y Bibliotecas, durará dos meses, a partir de la 
segunda semana de enero, y se celebrará en el salón de actos del 
Servicio de Alumnos. 
 



 El Director de la Biblioteca de la Facultad de Ciencias 
Económicas sugiere que se impartan clases de inglés técnico en 
los próximos cursos de promoción. 
 
 
 
7. Becarios de 1999: 
 
 
 La Coordinadora de los Servicios Centrales de la Biblioteca 
informa de que ayer, día 14 de diciembre, se reunió la Comisión 
de Evaluación de Becas-colaboración para el año 1999. Se han 
seleccionado 110 becarios: 67 ya formaron parte de la 
convocatoria anterior y otros 43 becarios son nuevos. Se 
incorporarán el 11 de enero de 1999. 
 
 Se distribuye y comenta en esta Junta el nuevo Reglamento de 
becas-colaboracion de la Universidad Complutense, que fue 
aprobado en la Junta de Gobierno de 13 de mayo de 1998. 
 
 La Directora dice que ha recibido algunas quejas de los 
becarios y recuerda que éstos realizan tareas de apoyo y deben, 
en consecuencia, estar siempre acompañados por personal de la 
biblioteca.  
 
 
8. Informe de los Centros: 
 
 La Directora de la Biblioteca de la Facultad de Ciencias 
Biológicas informa de la apertura del servicio de acceso a bases 
de datos; disponen de tres ordenadores. En estos momentos se 
están encargado de difundir y organizar este nuevo servicio. 
 
 La Directora de la Biblioteca de la Facultad de Filología 
informa de los siguientes asuntos: 
 
 -Han organizado una exposición sobre José Saramago en la 
Biblioteca de Hispánicas y Románicas, a partir de los fondos 
bibliográficos que tienen sobre su obra en la Biblioteca de 
Filología. 
  
 -Han instalado una puerta blindada en el acceso al fondo 
antiguo. 
 
 -La Junta de Facultad de Filología, contando la opinión de la 
Comisión de Biblioteca, ha acordado el traslado de los 
manuscritos a los Servicios Centrales de la Biblioteca. 
 
 El Director de la Biblioteca de la Escuela Universitaria de 
Estudios Empresariales comunica que ha concluído el traslado de 
su Centro y que abrieron la Biblioteca ayer, día 14 de 
diciembre, en su nueva sede en la Avenida de Islas Filipinas 
número 3. La colección se ha dispuesto en libre acceso, disponen 
de espacio para depósito y cuentan con 130 puestos de lectura. 
 
 
9. Ruegos y preguntas: 
 



  
 El Director de la Biblioteca de la Facultad de Medicina 
comenta que los alumnos están interesados en que se abran más 
bibliotecas en horario extraordinario durante las épocas de 
exámenes y pregunta qué podemos hacer al respecto. La Directora 
responde que la apertura supone un importante coste económico, 
en particular la apertura extraordinaria de tres bibliotecas, 
como se plantea actualmente --Ciencias Económicas, Geografía e 
Historia y Medicina-- implica un coste de alrededor de 8 
millones de pesetas; si se extiende la apertura, evidentemente, 
habrá más gasto y nos preguntamos hasta qué punto se podrán 
asumir los costes. La Vicedirectora comenta las dificultades 
para ampliar la plantilla y la imposibilidad de contar con un 
tercer turno.  
 
 Las intervenciones anteriores dan lugar a un extenso debate 
con numerosas participaciones. La Directora pide que al 
finalizar la Junta los directores de las tres bibliotecas 
implicadas en la apertura extraordinaria se reúnan con ella. 
 
 Y sin nada más que tratar la Directora levanta la sesión a las 
13 horas y 5 minutos. 
 
   Vº Bº       EL SECRETARIO 
LA DIRECTORA 


